
运输及房屋局局长有关机场暂停运作 
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以下是运输及房屋局局长陈帆在八月十二日(星期一) 记者会的中文发言部分。 

（开场发言） 

运输及房屋局局长：各位传媒朋友，今日在香港国际机场发生了一个未经批准的公众

集会，以表达意见之名严重干扰机场的运作，引致机场全面停止运作，令香港付出沉

重代价。接下来，让我用少许时间向大家解释一下对社会及经济的影响。 

  香港国际机场是全球客运第三高的国际航空枢纽，每天有接近二十万名旅客进出

香港国际机场。这二十万名旅客为香港带来的经济效益是难以估计的。在东涌区域有

超过十万名市民居住，而今天的骚扰令到整个北大屿山高速公路受到严重阻塞，由东

涌以至机场都排满了车辆，东涌居民出入受到严重影响。 

  从经济上来说，贸易和物流是香港四大支柱行业，接近每年三亿七千万元的货

值，占生产总值百分之二十一、全民就业百分之十九。在机场就业的市民高达七万三

千人，而非直接聘用的人员亦高达五万六千多人。如果以贸易和物流两个行业相加，

（聘用）人数高达七十三万名。请想一想，机场岛（聘用）七万三千人，非直接聘用

的有五万六千人，再加上贸易、物流业的七十三万人，所说的是超过八十万人的生计

都是依仗香港国际机场。我们同一时间亦要理解，香港国际机场占所有出入口贸易总

额高达百分之四十二。 

  在此，我必须要向大家说清楚，香港国际机场是非常重要的国际航空枢纽，亦对

香港经济的长远发展扮演着非常重要的角色。我们的货运虽然每年只有五百万吨，却

是全球货运量最高的机场。在区内航空运输的竞争如此剧烈下，我们能够有今天的成

就，是经过很多年香港人打拼而得来的。失去是相当容易，但重建却是非常困难。 

  现时香港国际机场已经全面停顿，离港航班的乘客如果未办理登机手续，已经不

能离开香港，只有正在来港的航班才能继续，这个影响已经导致下午六时后的航班基

本上全面取消。为确保航空安全、乘客安全和在机场上班的员工安全，我在此呼吁在

场人士尽快离开香港国际机场，让我们的民航事业可以继续运作。我们只可以在确保

航空安全、乘客安全和机场工作人员安全之下，才可以考虑重开机场的运作。 

 

（记者会答问内容） 

运输及房屋局局长：其实在香港国际机场进行集会、示威，今天不是第一次。在过往

所出现的情况，我们看见的是非常和平、理性的集会。我们在机场的同事不论是机管



局、民航处，以至机场保安的同事、甚或至所有航空公司的从业员都用了最大的努力

去协调、去方便集会人士，确保机场运作畅顺。但今天在机场发生的事件与以往极不

一样，因为今天的行动是蓄意滋扰机场的正常运作，在交通上造成重大的障碍：沿东

涌去机场一带的道路受到严重的堵塞；对机场的运作带来航空安全（的影响）；对乘

客，以至在机场工作的同事，包括所有航空业界的朋友的人身安全也带来威胁。在这

个前提下，机场管理局被逼停止（机场）运作。这对香港的国际声誉，以至机场的运

作、旅客及在机场工作的朋友的人身安全带来极大威胁。所以我希望在现场的示威人

士尽快和平离开香港国际机场，让我们机场的运作尽快回复正常。大家都要理解和平

理性的集会、示威亦有其底线，应该以不干扰他人的生活、工作，以至不破坏社会的

秩序、社会的安宁为前提。我们主要谨守刚才所说的原则，在现场的示威人士尽快离

开后，我相信、亦希望在香港国际机场的事件得以和平解决。 

记者：（使用暴力驱散的死线） 

运输及房屋局局长：我相信刚才已经说得十分清楚，香港国际机场对香港社会发展、

经济发展扮演着非常重要的角色。每天有二十多万的旅客出入香港国际机场，它对经

济，包括货运方面的贡献、以至客运方面的贡献都非常巨大。我希望大家明白，香港

「东方之珠」说明香港的成就，「东方之珠」这个形容词就等于香港冠冕上一颗闪亮

的明珠，亦即是我们的香港国际机场。如果我们是一家人，如果这是家传之宝，你会

否将它弃置于垃圾桶、破坏它呢？很简单，我不会，我相信绝大部分的香港人都不

会。我希望在现场的示威人士能够尽快离开香港国际机场，让香港重新上路，让香港

国际机场重新开始运作。 

记者：（有关使用催泪弹清场） 

运输及房屋局局长：我刚才已经说了，希望大家都听得清楚。在香港国际机场进行集

会、示威，今天并不是第一次。我说的大家都可能存有怀疑，但是过往于香港国际机

场所处理（事件）的手法，大家有目共睹。只要我们在现场的示威人士能够尽快和平

离开，我不认为有任何需要驱赶或动用任何其他措施的安排。 

记者：（有关使用催泪弹） 

运输及房屋局局长：大家无谓作一些揣测，或就无事实根据的推论作评论。 

记者：（有关人身安全问题） 

运输及房屋局局长：任何示威、集会均有它的底线，我们不可能以个人或团体的意欲

去凌驾全港香港人的福祉，我觉得社会的秩序安宁亦同样需要受到尊重。我们会视乎

实际情况，目标是让香港国际机场尽快回复正常。 

记者：（即是不排除......） 



运输及房屋局局长：我不想你将你的说话放在我口中。 

 

（请同时参阅主持及出席记者会的政务司司长张建宗及保安局局长李家超的答问内

容。 

记者会答问内容（一） 

https://sc.isd.gov.hk/TuniS/www.info.gov.hk/gia/general/201908/12/P2019081200825.htm 

记者会答问内容（二） 

https://sc.isd.gov.hk/TuniS/www.info.gov.hk/gia/general/201908/12/P2019081200878.htm

） 
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